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Заметки с заседания

Ученые и депутат были откровенны

Недавно ученым Волгоградского гостехуниверситета довелось получить

информацию о бюджетной политике страны и, в частности, о финансировании

образования, что называется, из первых рук – от депутата Государственной Думы,

члена комитета по бюджету В.И. Галушкина.

Он был приглашен ректором университета, членом-корреспондентом Российской академии

наук И.А. Новаковым на заседание Ученого совета.

Разговор получился не очень продолжительным, но информационно насыщенным. Сначала

депутат Госдумы коротко проинформировал собрание о том, что происходит сегодня в

бюджетной сфере, и какова общая финансовая ситуация. Федеральный бюджет сформирован

на 3 года вперед и уже принят в первом чтении. Заложен серьезный резерв – до 40

процентов. Это говорит о стабилизации российской экономики, подчеркнул представитель

высшего эшелона власти, и о том, что есть возможность направлять ассигнования в регионы,

в том числе в Волгоградскую область. Принимаемые сегодня законы тоже указывают на

экономическую стабильность. Так, например, закон о материнском капитале позволяет

поправить демографическую ситуацию, улучшить материальное положение семьи,

вкладывать средства в жилье, образование детей и так далее.

Даже если оправдаются мрачные прогнозы — о падении цены на нефть до критического

значения — на российской экономике, как заверил депутат, это сильно не отразится. На этот

случай сформирован стабилизационный фонд. Правда, он подвергся серьезной критике, и на

последнем заседании Госдумы было решено разделить стабилизационный фонд на две части,

создав из одной так называемый Фонд будущего поколения. Во многих странах такие фонды

успешно развиваются, а у нас, по словам В.И. Галушкина, нет пока механизма, куда

направлять ассигнования. В настоящее время два министерства — финансов и

экономразвития, а также комитет Госдумы занимаются проработкой данного вопроса.

Не так успешно, как хотелось бы, идет и реализация национальных проектов. Если по

здравоохранению и образованию более-менее заметно продвижение, то, к примеру, по

ипотечному строительству есть серьезные проблемы. По мнению депутата, закон об ипотеке

не работает потому, что не позволяют доходы населения.

От задач государственных разговор перешел к местным проблемам. И здесь Василий

Галушкин отвечал на вопросы с большим знанием дела, имея за плечами богатый опыт

хозяйственника муниципального и регионального уровня. Проблемой номер один для

областного центра, требующей безотлагательного решения, он назвал строительство жилья,

нужно снизить стоимость квадратного метра. Решен вопрос о выделении одного миллиарда

рублей – на дороги, благоустройство и наружную инфраструктуру.

В коммунальном хозяйстве, считает В.И. Галушкин, надо вернуть отраслевой подход. «Ведь

что произошло в результате реорганизации этой отрасли? То, что убыточно – эксплуатация

жилья – оставлено на бюджете города, а все, что прибыльно – водоканал, тепловые сети,

горсвет – передано РЭС, который вытаскивает прибыль на уровне Москвы. Эту схему в корне
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надо изменить».

Еще одна, затянувшаяся, болезнь города-миллионника — транспортная. Для ее излечения

предлагается целый ряд мер: ввести вторую очередь метротрама, закончить строительство

моста, на что необходимо 3,7 миллиарда рублей, кстати, на этот год выделено 1,7 миллиарда,

на будущий – 2. Но самым тяжелым и архиважным объектом, особенно для южной части

города, В.И. Галушкин назвал строительство 3-й Продольной магистрали. Только на

технико-экономическое обоснование выделено 150 миллионов рублей, а всего потребуется 7

миллиардов.

При всем разнообразии интересов, ученых мужей в большей степени заботили все же

проблемы высшей школы и, прежде всего, родного вуза.

— Хватит ли денег, о которых вы говорили, на то, чтобы достроить не только

первую, но и вторую очередь высотного корпуса университета?

— Несомненно, завершать стройку необходимо, тем более, что здание находится в центре

города. Но без вашей поддержки вопрос вряд ли будет решен.

— Мы ежегодно вкладываем 50 — 60 %. Но мой вопрос по тарифам: сколько долгов

и на кого их повесили?

— Была такая коммерческая структура ВгКС, которая обанкротилась. 340 миллионов рублей

сегодня «просто ушли». Долги же повесили на бюджет города. Мало того, РЭС подала в суд

иск о взыскании 78 миллионов рублей якобы за то, что в свое время город не поднял тарифы.

И это тоже легло на городской бюджет.

— Все федеральные учреждения образования, науки, которым Минфин выделяет

компенсацию налогов на землю, оказались неплательщиками с 3 квартала 2006

года, поскольку деньги вовремя не пришли.

В результате были блокированы наши валютные счета. Мы добились отсрочки, но

она скоро закончится, а деньги из федерального бюджета так и не поступили.

Сейчас просим отсрочку у городской думы — и если за 2007 год получается, то за

2006-й – нет, так как задним числом не оформляют. Как следствие, к примеру,

педуниверситет лишился 70 тысяч долларов, — обозначил проблему, решение которой

«повисло в воздухе», председатель совета ректоров волгоградских вузов И.А. Новаков.

И обратился к депутату Госдумы В.И. Галушкину с просьбой:

— Вы общаетесь с представителями Минфина, передайте: пусть они не мудрят и

прямо нам скажут, что возвращать эти деньги не собираются, тогда мы будем

искать внебюджетные средства. Но для нас внебюджет – это значит повысить

стоимость обучения контрактников, которые и так платят 40 тысяч рублей, а

государство выделяет на бюджетника всего 22 тысячи рублей. То есть,

контрактники и без того содержат не только себя, но и бюджетников.

— Финансовый коллапс в высшем образовании произошел по вине Минобразования. Министр

Фурсенко нигде этот вопрос не поднимал, заявку за прошлый год они не оформили. Госдума

разбиралась, за этот год деньги будут.

— Я в какой-то степени оппонент Фурсенко, но в данной ситуации не он виноват. Это

лукавство Минфина — в результате все вузы и Академия наук оказались в такой же

ситуации.
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По лицу депутата Госдумы было видно, что он озадачен. Хотя ничего определенного не

сказал. Но, зная характер Василия Ивановича Галушкина, можно с уверенностью

предположить, что и в этом вопросе он разберется до конца.

Светлана ВАСИЛЬЕВА.
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Знай наших!

Наследники Меоса

Студенты ВолгГТУ получили награды на олимпиаде в Санкт-Петербурге

28-30 марта 2007 года в Санкт-Петербургском государственном университете технологии и

дизайна состоялась III всероссийская студенческая олимпиада «Технология химических

волокон и композиционных материалов на их основе» и международная научная

конференция «Современные волокнистые материалы, перспективы получения и

использования».

Эти мероприятия были посвящены 110-летию со дня рождения одного из основателей

отечественной промышленности химических волокон А.И. Меоса и 60-летию кафедры

технологии химических волокон и композиционных материалов.

ВолгГТУ представляли Олег Никулин (ВМС-5) и Ярослав Зарудний (ХТ-241).

Олег Никулин представил доклад «Использование фосфорборсодержащего олигомера для

модификации гидроксилсодержащих полимеров и материалов на их основе (руководители –

к.т.н., доц. С.М. Москвичев, к.т.н., доц. С.Н. Бондаренко). Тема работы Ярослава Заруднего

звучала так: «Разработка условий получения анионообменных волокон модификацией

поливинилхлорида» (руководитель – к.т.н., доц. В.А. Козловцев).

Санкт-Петербург встретил участников олимпиады солнечной погодой и ошеломил

архитектурными красотами. Университет технологии и дизайна расположен в самом центре

северной столицы, на Большой Морской улице, рядом с Зимним дворцом.

Работа олимпиады проводилась по следующим секциям: полимеры и биоматериалы в

медицине; композиционные материалы в строительстве и отделке интерьера;

нанотехнологии и полимерные нанокомпозиты; экологические проблемы получения,

использования и переработки полимерных и композиционных материалов; современные

инструментальные методы исследования пленок, волокон и композитов; дизайн изделий из

композиционных материалов.

В олимпиаде приняли участие 23 студента, представляющие ВолгГТУ, СПГУТиД,

Московский государственный текстильный университет, Саратовский государственный

технический университет, Киевский национальный университет технологий и дизайна,

Днепропетровский государственный аграрный университет, Ивановский государственный

химико-технологический университет.

Наши ребята выступили замечательно! Особенно отличился Олег Никулин. Его доклад и

ответы на вопросы были высококвалифицированными, исчерпывающими, обоснованными.

Жюри вынесло решение о награждении грамотой олимпиады за I место О. Никулина и за III

место Я. Заруднего. Наивысшая награда – Диплом Министерства образования и науки РФ –

была вручена абсолютному победителю олимпиады Олегу Никулину.

В.Д. ВАСИЛЬЕВА,
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доцент каф. ТВВМ, руководитель поездки, член жюри олимпиады.
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Акция

Пришла весна – красна и чиста

Закончился традиционный весенний субботник. В этом году он прошел почти на

месяц раньше, чем в прошлом.

На уборку территории вышли все факультеты и подразделения ВолгГТУ. Набережную от

музея-панорамы «Сталинградская битва» до улицы Родимцева приводили в порядок машфак,

ФАТ и ХТФ.

Химикам также досталась территория от центрального входа ГУКа до улицы Гагарина, а от

входа до детской поликлиники работал ФТКМ. студенты наводили блеск и в аудиториях,

мастерских, лабораториях, фойе, на кафедрах, в деканатах.

В субботнике участвовали и сотрудники: научно-исследовательская часть, административные

отделы и административно-хозяйственные подразделения, столовая, военная кафедра, РПК

«Политехник» – все нашли время для наведения чистоты и порядка.

– И сотрудники, и ребята – все хорошо поработали, – подвел итоги Петр Федорович Сукачев,

помощник проректора по АХР. – Административно-хозяйственная служба оценила уборку на

оценку 4,9. (Наверное, поскромничали – ред.)

Администрация города не первый, кстати, раз отмечает особое усердие политеховцев во

время субботников, что наш вуз подтвердил и в этом году.

Исполняющий обязанности директора студенческого городка Юрий Иванович Расстрыгин

сообщил о том, что в общежитиях тоже наведен порядок. На уборке общежития № 4 он особо

отметил машфак. За организованность и старание. Под руководством комендантов, завхозов

и кладовщиков в общежитиях сделана генеральная уборка, приведены в порядок

прилегающие территории, вывезен мусор, окопаны деревья.

Наш корр.
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Их просто этому не учили

Всемирная паутина станет доступнее

Теперь, согласно приказу ректора ВолгГТУ, все магистранты университета обязаны пройти

обучение пользованию электронными ресурсами. А следующий приказ, как заявил

руководитель вуза И.А. Новаков, обяжет магистрантов углубленному изучению английского

языка. Это необходимо как для написания магистерской работы, так и для поступления в

аспирантуру. Будущие ученые должны знать, что происходит по направлению их разработок

не только в отечественных, но и зарубежных научных кругах.

Во вторник состоялось первое занятие магистерской группы, в которую вошли студенты –

выпускники АТФ. Первопроходцам всегда бывает непросто, а этим ребятам было непросто

вдвойне – на их занятие пожаловали высокие гости во главе с ректором. Несмотря на

присутствие декана факультета О.Д. Косова, старавшегося подбодрить аудиторию, ребята

волновались так, что на вопросы отвечали не очень уверенно, а подчас и невпопад. А

некоторые не смогли сразу выполнить просьбу ректора: зайти на сайт МГУ.

– Я почему просил вас это сделать – чтобы посмотреть, как вы работаете в Интернете. И,

во-вторых, – чтобы вы посмотрели сайт библиотеки московского университета и,

соответственно, что там есть. У вас же сегодня учеба по поиску через Интернет

информационных баз данных, – голосом скорее наставника, чем «экзаменатора» пояснил И.

А. Новаков.

Да и другие гости были похожи больше на добрых преподавателей, чем строгих

проверяющих. И первый проректор Ю.В. Попов, и проректор по науке В.И. Лысак, и

проректор по учебной работе А.М. Дворянкин подходили то к одному, то к другому

обучающемуся, подсказывая в случае необходимости.

А ректор тем временем стал знакомиться с каждым магистрантом, интересуясь его планами

и, конечно, исподволь наблюдая за работой в Интернете.

Во вторник состоялось первое занятие магистерской группы, в которую вошли студенты –

выпускники АТФ. Первопроходцам всегда бывает непросто, а этим ребятам было непросто

вдвойне – на их занятие пожаловали высокие гости во главе с ректором. Несмотря на

присутствие декана факультета О.Д. Косова, старавшегося подбодрить аудиторию, ребята

волновались так, что на вопросы отвечали не очень уверенно, а подчас и невпопад. А

некоторые не смогли сразу выполнить просьбу ректора: зайти на сайт МГУ.

– Я почему просил вас это сделать – чтобы посмотреть, как вы работаете в Интернете. И,

во-вторых, – чтобы вы посмотрели сайт библиотеки московского университета и,

соответственно, что там есть. У вас же сегодня учеба по поиску через Интернет

информационных баз данных, – голосом скорее наставника, чем «экзаменатора» пояснил И.

А. Новаков.

Да и другие гости были похожи больше на добрых преподавателей, чем строгих

проверяющих. И первый проректор Ю.В. Попов, и проректор по науке В.И. Лысак, и

проректор по учебной работе А.М. Дворянкин подходили то к одному, то к другому

обучающемуся, подсказывая в случае необходимости.
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А ректор тем временем стал знакомиться с каждым магистрантом, интересуясь его планами

и, конечно, исподволь наблюдая за работой в Интернете.

С левой стороны дисплей-класса, где проходили занятия, сидели в ряд Захар Каныгин (гр.

АТД-603), Андрей Косарев (гр. АУ-600), Алексей Титоренко (гр. ТС-602) – с них и начался

обход. Впрочем, и дальше в этом ряду были только ребята.

– Вы куда будете поступать?

– Я собираюсь на «Баррикады».

– На «Баррикады» собираетесь? А зачем шли в магистратуру?

– Я предполагал в аспирантуру поступать, но передумал.

– А вы?

– Меня в аспирантуру берут.

– Ну, на счет берут – председатель приемной комиссии еще не сказал. Вы знакомы с

председателем приемной комиссии?

– Пока нет.

– Так вот я вам представляюсь.

– А вы молодой человек?

– Я пока планирую в аспирантуру.

– Планируете? А кто у вас руководитель?

– Новиков.

– И вы – в аспирантуру?

– Да, в аспирантуру.

Вообще, в этой группе были и девушки Наталья Шайдурова (гр. ТС-602) и Елена Чевтаева (гр.

АТД-603). И хотя обе свое будущее не связывают с наукой (Елена хочет пойти работать по

специальности на тракторный завод, а Наталья уже работает на ВЗБТ), но к занятиям,

которые начали проводить с магистрантами, они отнеслись очень серьезно.

– Как вы проводили поиск литературы по вашей тематике? – спросил ректор одну

из девушек.

– В библиотеке им. Горького и в библиотеке кафедры.

– А что смотрели в библиотеке Горького?

– Статьи по механике.

– Какие статьи?

– История создания шагающей машины.
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– А новые где брали?

– На кафедре и в Интернете.

– Вы как пользовались информационными системами?

Однако на последний вопрос внятного ответа не последовало.

– Теперь для всех информация, – обратился к присутствующим ректор. – Если в магистерских

работах не будет ссылок на публикации, в том числе иностранной литературы последних лет,

– это значит, что вы литературу не читали, а ваши руководители не помогли вам ее найти.

Именно так я буду это расценивать.

Покидая класс, И. А. Новаков так напутствовал магистрантов: «Я надеюсь, что

использование средств информационного поиска и попытка тем самым

формирования ноу-хау станет вашей повседневной задачей».

Светлана АВДЕЕВА.

После занятия журналист «Политехника» попросил Ивана Александровича поделиться

своим первым впечатлением.

– Без сомнения, компьютерами пользоваться они умеют. Вопрос в другом – их не научили

формулировать цели. Ну, например, если речь идет о разработке какого-то объекта,

принципа, механизма, то первое, с чего начинается исследование, – с анализа, что говорит

мировой опыт по созданию подобных систем. А для этой цели наиболее просто на данном

этапе пользоваться интернетовскими поисковыми системами и электронными системами

издательств, где все это указано.

Если идти дальше – это позволит создавать новые технические решения, получать патенты,

выполнять исследования на мировом уровне. Но для осуществления этой цели необходимо

желание обучаемого, познания руководителя и созидание чего-то такого, что принесет

соответствующие плоды. А пока их просто этому не учили. Теперь будем наверстывать.
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Коротко

Назначение

На очередном заседании ректората руководитель вуза Иван Александрович Новаков

представил нового директора ОЦНИТ – Максима Владимировича Саяпина. До этого он

работал заместителем начальника ВЦ.

Конференция состоялась

В четверг прошла первая отчетно-выборная конференция студенческого совета ВолгГТУ, на

которой заслушали доклады председателя студсовета университета Е. Трухина, председателя

сектора СМИ В. Дмитренко, председателя сектора профориентационной работы А. Рыльцева.

Также в повестке значилось обсуждение Положения о студенческом совете Волгоградского

государственного технического университета и выборы членов студсовета вуза.

Внимание, конкурс!

Отдел по СМИ при студсовете ВолгГТУ совместно с кафедрой русского языка

объявляют ставший уже традиционным открытый поэтический конкурс

В конкурсе могут принять участие студенты всех факультетов ВолгГТУ и других вузов

города.

Все, что от вас требуется – представить до 18 апреля одно или несколько

стихотворений на цифровом носителе или в печатном виде на кафедру русского языка (ком.

427 общ. №1) с указанием Ф.И.О., места учебы, группы, телефона. А затем прийти и

прочитать собственное стихотворение (о времени и месте будет объявлено дополнительно).

Тема конкурса свободная.

Лучшие работы будут опубликованы.

Более подробную информацию можно получить по тел. 89195488267 (Андрей) или на

кафедре русского языка, ком. 427 общ. №1.

Внимание: фотоконкурс!

Если ты смотришь на мир особым взглядом и можешь остановить мгновение, тогда

этот конкурс для тебя!

Уже традиционно в апреле – мае в ВолгГТУ проходит фотоконкурс «Студенческая жизнь».

Работы принимаются по следующим номинациям:

– студенты: вчера, сегодня, завтра; 

– наш мир; 

– портрет; 

– пейзаж;

– фотомонтаж;

– оригинальный взгляд.
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Фотографии, направляемые на конкурс, могут быть как цветными, так и черно-белыми,

любого формата, обязательно ко всем фотографиям должен прилагаться диск с указанием

автора фоторабот. От одного конкурсанта принимается не более 5 работ и только по

одной номинации.

Каждая фотография или серия фотографий должна быть сопровождена текстом с указанием:

– Ф.И.О. участника, контактного телефона,

– факультета и учебной группы,

– названия снимка,

– модели фотоаппарата.

Заявки на участие в конкурсе принимаются до 18 апреля в пресс-центре ВолгГТУ

(к. 417, ГУК).

Возникли вопросы? Звони нам по телефону 24-80-74.

Шутить? Извольте!

– Ну, и намучился же я, – поделился мальчик со своими друзьями. – Сначала стенокардия,

затем атеросклероз. Только справился с этим – псориаз. А потом пошли всякие инъекции, и в

довершение ко всему за тонзиллитом последовала аппендэктомия.

– С ума сойти! И как же ты выкарабкался? – посочувствовали друзья.

– Сам не знаю, – ответил мальчик. – Такого трудного диктанта у меня еще никогда не было.
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Заседают проректоры

О студвесне и студлете

В конце прошлой недели на базе ВолгГТУ состоялось совещание проректоров по

воспитательной работе волгоградских вузов, которое проводил председатель

областного комитета по делам молодежи Андрей Варакин.

Основными обсуждаемыми темами стали организация занятости и отдыха студентов в

летний период, а также подготовка к проведению XV фестиваля «Российская студенческая

весна», который уже второй год подряд будет проходить в Волгограде с 14 по 20 мая.

Как оказалось, даже в давно отлаженной работе студ-отрядов и то не все гладко. Так,

например, студенты педагогических отрядов, отправляющиеся в летние лагеря на

черноморское побережье, не столько работают там, сколько отдыхают. Отсюда – и жалобы, и

конфликты. С другой стороны, бывали случаи, когда студентам по окончании их трудовой

деятельности отказывались платить. Необходим жесткий контроль деятельности обеих

сторон – определили в качестве основной задачи участники совещания. Те же студенты,

которые не планирует летом работать, могут хорошо отдохнуть. На эти цели в областном

бюджете заложено на 40% больше средств, чем в прошлом году.

Теперь о подготовке к «Российской студенческой весне». С середины марта у нас проходил

зональный фестиваль. Как отметил А. Варакин, к сожалению, уровень художественного

творчества по сравнению с прошлогодним снизился. Неплохо было бы нашим ребятам и

руководителям творческих коллективов перенять опыт у гостей. Уже 3 апреля в ДК им.

Гагарина состоялся отборочный смотр на российскую студвесну. Как и в прошлом году,

конкурсные площадки и места проживания участников будут располагаться в двух городах –

Волгограде и Волжском.

Наталья ТОЛМАЧЕВА.
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Есть проблема

Физкульт-ура?!

Вопрос о посещении студентами занятий по физвоспитанию назревал давно. Не раз заходил

разговор об этом на деканских заседаниях. Поднималась эта тема также на ректорате, и вот

на последнем заседании состоялось ее обсуждение.

Дата выбрана не случайно – с 12 по 20 марта проводилась проверка посещаемости

физзанятий и были проанализированы причины пропусков.

Вообще, ни для кого не секрет, что к посещению физзанятий студенты относятся с особой

прохладцей во многих вузах. И наш университет в этом списке не стал исключением. По

состоянию здоровья все учащиеся поделены на две группы: основную и специальную.

Занятия первой группы проходят в спортивном зале, на набережной, а также на

Центральном стадионе, а спецгруппа занимается только в ЛК. При проверке, которую

проводили специалисты учебного отдела, выяснились, например, такие факты. Во-первых,

учёт в специальных группах, как записали проверяющие, налажен крайне неэффективно,

поэтому данные учебного отдела и журнала преподавателей расходятся. Во-вторых, был

зарегистрирован высокий процент пропусков занятий без уважительных причин. Больше

всего таких «беспричинных» пропусков обнаружено на ФЭУ – 78%, за ним следует ФТКМ –

71%, ФАТ – 63%, затем МСФ и ХТФ – по 60% и ФЭВТ – 16%.

Вместе с тем анализ объяснительных записок студентов, допустивших пропуски занятий по

физвоспитанию, показал низкий уровень дисциплины в студенческих группах. Так,

некоторые студенты мало того, что не представили объяснительные записки, они вообще не

отреагировали на требования деканата. И таких, например, только на МСФ оказалось 28%.

Если посмотреть по группам, то картина будет выглядеть так. Наиболее низкая

посещаемость – от 25 % до 36 % – на момент проверки наблюдалась во многих группах, среди

которых были такие: ТМ-129 (25%), М-331 (26%), ТМ-230 (27%) – преп. Барашков, АУ-221

(20%)– преп. Козлов, ТОА-426 (25%), ТОА-427 (31%) – преп. Долгов, ХТ-446 (25%) – преп.

Санеева и в других. А, к примеру, в группе АТ-412 посещаемость даже не доходила – до 20

процентов (18%) – преп. Поздняк.

Были также проанализированы специалистами медицинские документы, которые

представили студенты, посещающие специальную медицинскую группу. Вывод: большинство

справок выдано обоснованно по сути, но был нарушен порядок их оформления (не

зарегистрированы в специальном журнале протоколов КЭК).

А по некоторым документам заключение комиссии было еще не готово.

Главный вывод, к которому пришли специалисты – низкая посещаемость занятий

физвоспитания кроется в плохой посещаемости спецгруппы. Что касается причин, то, с

одной стороны – это недисциплинированность студентов, а с другой – недостаточные

требовательность преподавателей кафедры и контроль со стороны деканатов.

Наш кор.
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Порядок в доме

Порядок в доме

В университетском общежитии № 2 прошел конкурс на лучшую комнату, в котором приняли

участие студенты автотракторного факультета. О том, как все происходило, мы попросили

рассказать члена комиссии, коменданта этого общежития Зою Николаевну Беззубову.

– Сколько комнат претендовали на звание «лучшая»?

– Мы оценивали 24 комнаты и только те, где проживают юноши. Две исключили из смотра за

то, что студенты нарушили правила проживания, а еще в двух живут девочки, у которых и

так должно быть всегда чисто и уютно. Должна сказать, что такой конкурс мы проводим уже

пять лет, и все ребята начинают готовиться к нему чуть ли не с сентября.

– Кто входил в состав комиссии?

– Все члены студсовета, представитель студенческого профкома, заведующая общежитиями

ВолгГТУ Тамара Ивановна Минькова и я. Также всегда к нам присоединялся декан

автотракторного факультета Олег Дмитриевич Косов, но в этом году, к сожалению, он

заболел и не смог прийти.

– А по каким критериям оцениваются комнаты?

– Прежде всего, должно быть чисто и не только перед осмотром. Также обращаем внимание,

насколько уютная обстановка. И, конечно, ребята не должны нарушать правила проживания,

в противном случае они просто не допускаются к участию.

– И каковы же результаты?

– Первое место, бесспорно, досталось Дмитрию Чаплыгину, Эльдару Абдрахманову и

Евгению Бакланову, проживающим в комнате № 522. Они замечательные ребята, всегда

следят за порядком. Особо хочу отметить, что в этом году они своими силами сделали

ремонт. Второе место поделили между собой ребята, проживающие в комнате № 516 –

Вячеслав Прытков, Олег Бажин, Юрий Шахмарданов и в комнате № 531 – Виталий Соснин,

Андрей Плахов, Антон Кравченко. На третьем месте оказались также две «команды» –

Максим Титов, Алексей Бартко, Александр Савельев (комн. № 404) и Александр Гузенко,

Евгений Харьков, Александр Чирков (комн. № 540).

– А среди иностранных студентов такие конкурсы проводятся?

– Пока нет, но все может быть. Алексей Ефимович Годенко, декан факультета подготовки

иностранных специалистов, обращался к нам с таким предложением. Так что поживем –

увидим.
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Наталья ТОЛМАЧЕВА.
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В назидание

Как мы делаем газету

Часто вспоминаю слова главного редактора журнала «Студенчество: диалоги о воспитании»

Владимира Портнова, не раз проводившего в нашем университете мастер-классы. Он, в

частности, говорил, что все мы делаем одинаковые дела, но делаем их по-разному, поэтому

надо писать не о том, ЧТО сделано, а о том, КАК это сделано.

Вот, собственно, я и решил рассказать о том, КАК мы делаем студенческую газету, а точнее –

об участии студсовета в подготовке выпуска «Студинфо», ежемесячного приложения к

университетской газете «Политехник».

Как правило, еще до выхода «Студинфо» на ближайшем заседании студсовета я объявляю,

что в пятницу – собрание сектора СМИ. Но бывает и так, что сначала как председатель

сектора СМИ студсовета, я получаю нагоняй от начальника пресс-центра Светлана

Васильевны, что, мол, писать статьи перестали, а выпуск «Студинфо» на носу. Хлопаю себя

по лбу… и правда – расслабились! Какие-то темы она подсказывает на перспективу, какие-то

– в предстоящий номер.

И вот в объявленный день (а если быть совсем точным, в районе шести – семи часов вечера)

мы собираемся в 149-й комнате общежития № 1 и устраиваем мозговой штурм. Мы – это

обычно небольшая группка пишущих активистов. Наши «собрания» проходят по

отработанному уже сценарию: Сначала читаем свежий номер «Политехника», обсуждаем

темы, которые наиболее интересны для студентов и их можно продолжить на страницах

«Студинфо». Затем обсуждаем происходящие вокруг нас события, делимся своими мыслями

по этому поводу. Думаем, о чем еще было бы интересно узнать читателям и нам самим, и

обязательно такая тема находится. После этого обязательно распределяем ответственность,

чтобы каждая тема, озвученная во время мозгового штурма, была за кем-то лично

закреплена.

Весь «штурм» проходит в атмосфере дружеской беседы. Участники «собрания» (или

«круглого стола», как еще называем наши встречи) имеют отличную возможность

использовать свой творческий потенциал и получить удовольствие от общения с

единомышленниками, а если понадобится, – получить и дать полезный совет. Из моего

личного опыта: все самые интересные идеи рождаются именно из такого общения.

Журналистика – довольно увлекательное дело, поэтому все желающие могут присоединиться

к «творческому собранию» и пополнить ряды пишущей братии.

Чуть, было, не забыл самое главное. Написанные статьи мы присылаем или приносим в

редакцию газеты университета «Политехник», где профессиональные журналисты

вычитывают и редактируют наши материалы, исправляют все мыслимые и немыслимые

ошибки, в общем, приводят наши опусы в читабельный вид. Затем на компьютере верстается

номер газеты, объединяющий студенческие наработки и статьи редакции, после чего его

относят в типографию для печати. И уже только после этого газета «Студинфо» попадает как

вам, дорогие читатели.

И еще знайте, что ваши отзывы и предложения – это ценный материал для редакции,

поэтому приносите их в пресс-центр или на собрание сектора СМИ студсовета. Не забывайте,

что вместе мы сможем сделать отношения гармоничней, а время, проведенное в
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университете, интересней.

Василий ДМИТРЕНКО,

председатель сектора СМИ студсовета.

P.S. Когда верстался номер (а это было в среду, до отчетно-выборного собрания

студсовета университета), еще не было известно, останется ли автор статьи

председателем сектора СМИ или займет какую-то другую должность в

студсовете, но в любом случае публикация будет интересна всем, а

«новобранцам» – еще и полезна.
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Не учебой единой

"Как здорово, что все мы здесь сегодня

собрались!"

Не так давно на факультете автомобильного транспорта успешно прошел литературный

вечер, который организовал студенческий совет ФАТа.

Проводился он в библиотеке ЛК. В теплой, дружеской атмосфере собрались студенты,

преподаватели и сотрудники деканата. На литературном вечере ребята представили свое

творчество: играли на гитаре, пели песни, читали стихотворения. Выступления были

посвящены веселой студенческой жизни, настоящей дружбе, а также трагическим

событиям, таким как война, и самым трогательным, сокровенным человеческим чувствам и

переживаниям.

Хорошее настроение, добрые и искренние слова и музыка сделали вечер поистине

незабываемым. Преподаватели вспомнили и рассказали о своей студенческой жизни. Кто-то

даже прочитал стихи. Нам, студентам, было безумно интересно послушать их истории.

Сейчас преподаватели для нас – наставники, взрослые, серьезные, строгие... Но когда-то и

они были такими же «безбашенными» и неугомонными, как мы. А еще они говорили, как

важно и необходимо общение, сплоченный и дружный коллектив, о том, что нельзя упускать

возможности жить настоящей студенческой жизнью. Ведь в памяти об университете

останутся не бессонные ночи с учебниками, походы в библиотеки, а именно вот такие

литературные вечера, капустники, различные конкурсы, субботники, встречи – только яркие

и веселые моменты.

Ведь молодость – это сила, энергия, перспектива. мы – БУДУЩЕЕ. Надо стараться быть

активными, жизнерадостными, целеустремленными, смелыми, решительными, и тогда все

получится!
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Спорт

Держим курс на победу

Одним из самых популярных видов спорта среди студентов нашего университета

является армрестлинг. И уже на протяжении трех лет на межфакультетских

соревнованиях по армспорту лидирующее место занимает ФАТ. Мне удалось

пообщаться с постоянными участниками состязаний, членами сборной команды

нашего университета – Сергеем Глушко, Александром Почиваловым, Михаилом

Егоровым и Алексеем Масловым.

– Ребята, расскажите, с чего все начиналось?

– Заниматься спортом мы начали еще с первого курса. Сначала записались в секцию

тяжелой атлетики и гиревого спорта. А со временем увлеклись армрестлингом.

– Почему выбрали именно этот вид спорта?

– Наверно, потому что он отличается особым азартом, изяществом. Несмотря на то, что

состязания продолжаются всего несколько минут, за это время необходимо понять тактику

противника, продумать свою, сконцентрироваться и правильно распределить нагрузку на

тело. Также здесь очень важен старт. Хороший страт – залог успеха.

– Расскажите о своих достижениях.

– На первых факультетских соревнованиях я занял третье место в весе до 80 кг, – говорит

Михаил, – а Сергей – второе в весе до 60 кг. Кроме того, Сережа неоднократно выступал на

межвузовских состязаниях и занимал там призовые места. Хорошие результаты показывает

Валера Борисов, несмотря на то, что в секцию он пришел недавно. На последних

межфакультетских соревнованиях, которые проходили 22 марта, он занял первое место.

– Как вы добиваетесь таких высоких результатов?

– Регулярные силовые тренировки, усердие, трудолюбие, сила воли, постоянное

совершенствование техники и только отличное настроение – все это вместе и дает хорошие

показатели. Также мы очень благодарны своему грамотному тренеру Артему Станиславовичу

Гладких.

– А какие личные качества развивает армспорт?

– Вообще, любые упражнения силовой направленности помогают человеку стать

целеустремленным, решительным, упорным, стойким, смелым, ответственным,

дисциплинированным, самостоятельным, уверенным в себе. Эти качества всегда пригодятся

в жизни. А хорошая физическая подготовка и красивая фигура никогда не помешают.

– Какие у вас планы на будущее?

– Будем вести активную подготовку к следующим соревнованиям. Надеемся, что нам удастся
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и дальше прославлять наш факультет и университет, принимая участия в состязаниях!

Остается пожелать ребятам удачи, боевого настроя и дальнейших успехов на

спортивной арене!

Материалы подготовила

Анна ЧЕРПАТЮК,

гр. АТ-217.
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Эхо события

Кто на свете всех смешнее?..

Как мы уже писали, на прошлой неделе в ВолгГТУ прошла полуфинальная игра

КВН. Напомним, что за выход в финал боролись четыре команды: МСФ, ФЭУ, ФТКМ

и ФАТ. А вот как это было.

Конкурс первый.

Любовь и сессия

Именно так называлась ставшая уже традиционной «визитка». Начало игры выдалось на

редкость удачным – это был один из наиболее сильных конкурсов. Буквально за каких-то

25-30 минут перед зрителями прошла вереница знаменитых людей: Ш. Стоун, Э. Радзинский,

Т. Канделаки, Зидан, лидеры двух держав – В. Путин и Д. Буш. Не обошли вниманием

привычные уже «мишени» для шуток: рекламу, маршрутки и «Дом-2». В общем, было весело

и хотелось поднимать таблички только с высшим баллом.

Конкурс второй.

Биатлон

Его редко можно увидеть в КВНовских лигах, но по трудности он вряд ли уступит разминке.

Для непосвященных: суть «биатлона» заключается в том, что команды по очереди говорят

несколько шуток, и кто чаще всех «промахивается», покидает «стрельбище». «На финише»

должна остаться только одна команда, и ею оказалась сборная факультета экономики и

управления.

Конкурс третий.

Почти музыкальное домашнее задание

Тема была выбрана не земная: ребятам предстояло выяснить, есть ли жизнь на Марсе.

Первой на сцену вышла команда ФАТа. На прошлых играх к этой команде высказывалось

много претензий: их упрекали и в пошлости, и в плагиате. После первых двух конкурсов

казалось, что они исправились, ан нет. Правда, интеллектуальный уровень вырос – ругаться

начали исключительно по-английски. Наверно, можно было бы это простить за

действительно искрометные шутки, но получалось как-то плоско.

Экономисты в течение всей игры выступали стабильно хорошо. Не было ни явных провалов,

ни явных взлетов. Хотя нет. Михалыч просто замечательно спародировал В. Путина.

После двух выступлений, вкралось сомнение, действительно ли это музыкальный конкурс?

По жребию на сцену поднялись ребята с ФТКМ. Кстати, с последней четвертьфинальной

игры уровень команды значительно повысился, хотя на домашнее задание сил не хватило.

Ну, наверно, не все сразу. А в конце выступления случилась нечаянная радость – ребята

запели, правда, сразу признались, что делать этого не умеют.
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И последними в этот вечер веселили собравшихся машфаковцы, показавшие фильм о

высадке на Марс. А причем тут Марс? Ах, да, тема конкурса такая. А жизнь там все-таки

есть. Именно на Марсе обитают Рональд Макдональд, Сэйлормун, Губка Боб Квадратные

Штаны и Патрик. Туда же хочется отправить и Тимати. А главное то, что машфак опять пел

«вживую», а не просто кривлялся «под фанеру».

В общем, по результатам веселой и не очень игры в финал прошли МСФ, ФЭУ и ФТКМ,

команда, которго буквально на несколько десятых обошла фатовцев.

Послесловие

В то время как баталии на сцене уже закончились, за кулисами они только разворачивались.

Со стороны проигравшей команды и людей, ее поддерживающих, в адрес жюри посыпались

обвинения в предвзятости и даже... продажности, мол, машфаковцы купили судей. Правда,

всех оптом или по отдельности и за сколько – не сказали. Жаль! Хотелось бы знать, как нас

все-таки оценили. Не ради денег, а просто из интереса.

А со своей стороны – позвольте вам напомнить: пока команда будет «справлять нужду» на

сцене и ругаться матом (пусть и по-английски), она вряд ли может рассчитывать на участие в

финале. И еще одна давняя мудрость – проигрывать надо уметь достойно!

Наталья ТОЛМАЧЕВА,

член жюри.
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